
— Toc toc toc, puis-je entrer ? 
Quelle heure est-il ? Quel temps fait-il ? 
Pouvoir : je peux, tu peux, il peut, nous pouvons, vous pouvez, ils peuvent. 
Peut-il ? Peux-tu ? Excusez-moi. Je peux. Est-ce que je peux ? Cheveux, chevaux. 
Toc toc toc, puis-je entrer ? 
- C’est très beau, c’est très littéraire. La vie est difficile. La langue française est difficile. 
- Je suis Chaperon Rouge, je suis en retard. Bonjour Madame ! Bonjour Mesdames ! 
Bonjour Monsieur ! Bonjour Messieurs ! Bonjour Mesdames et Messieurs ! Bonjour 
Messieurs - dames ! Bonjour à tous ! Bonjour tout le monde ! Bonjour à toutes ! 
- Vive la France ! Liberté, égalité, fraternité ! Parité ! Politiquement correct. Le style 
politiquement correct. Soyez un gentleman ! Bonjour à toutes et à tous ! Les Français aiment 
liberté, égalité, fraternité et parité. 
Chantez Edith Piaf : Rien de rien ... Je ne regrette rien… oublier, effacer, balayer… 
Supprimer. 
- Vous pouvez effacer tout. 
- Tous - c’est une exception phonétique pour faire difference entre tout et tous. 
- Pourquoi vous êtes en retard aujourd’hui ? 
- Je suis en retard aujourd’hui parce que j’ai attendu mon collègue pendant longtemps. Et 
finalement, elle n’ai pas pu arriver, elle n’ai pas pu nous rejoindre. 
Rejoindre qqn (vt) 
Elle m’a fait attendre pendant longtemps. 
Ça fait grossir. Faire attendre ; faire réparer. 
Elle m’a fait attendre pendant quatre heures. C’est pourquoi je suis méchant, antipathique, 
stressé, déprimé, malheureux, mécontent, insatisfait. 
Fière de…, content de…, mécontent de…, satisfait de…, insatisfait de… 
Je suis d’accord, on doit / il faut être politiquement correct. C’est pourquoi aujourd’hui ça va 
très bien. 
- Est-ce que vous êtes en forme aujourd’hui ? 
- Je suis un peu en forme aujourd’hui parce que j’ai dû me lever plus tôt que d’habitude, de 
trois ou quatre heures. 
- Oh la la ! Vous êtes paresseux !  
- J’ai dû me lever plus tôt de trois ou quatre heures que d’habitude. 
Je ne suis pas d’accord. Je ne pense pas que je suis paresseux parce que d’habitude je finis 
mon travail pas plus tôt / pas avant dix ou onze heures du soir. C’est pourquoi je crois / je 
trouve / il me semble que je peux dormir sept heures par nuit / plus longtemps le matin. 
- D’habitude vous vous réveillez à quelle heure ? 
- D’habitude je me réveille à dix ou onze heures du matin. 
- Vous vous levez à quelle heure ? 
- Je me lève vers midi. Je ne me lève pas tout de suite. Je fait la grasse matinée. Après, je 
ne me rase pas, je me lave, je me douche, je m’habille, je me parfume. 
- Je me parfume ? Avec quel parfum ? 
- Ça dépend. 
- Tout les gens russes ne peuvent jamais rien dire parce qu’ils pensent qu’il faut toujours dire 
la vérité. Il ne faut pas dire la vérité. Il faut dire quelque chose. C’est tout. 
- Est-ce que vous mangez le matin ? 



- Oui.Je mange le matin. on doit / il faut manger le matin. Les scientifiques / les médecins 
insistent que tout le monde mange le matin. C’est plus important pour la santé et pour 
garder la ligne et la figure / la silhouette. D’habitude je mange au (à+le) petit déjeuner du / 
de la / des… J’oublie tout les mots. Je mange du fromage blanc avec du sucre / du mielle / 
de la confiture / des fruits / fruits secs. Je bois du thé sans sucre, avec du citron, des 
sandwiches, des tartines, avec du pain, du beurre, du fromage, du saucisson, du jambon, 
des légumes. Après, au bureau, je mange encore cinq fois / plusieurs fois / beaucoup de fois 
/ quelques fois parce que nous avons tout : deux café-point, des machines à café, la cuisine, 
le frigo, la poubelle, la bouilloire à chaque étage. Au rez-de-chaussée il y a la cantine, le 
restaurant. 
- Tout est restaurant. McDonalds, c’est un restaurant, à l'université c’est le restaurant 
universitaire. Le restaurant, c’est universel. 
- Invitez votre femme au restaurant. C’est plus difficile ? La cantine. 
- Nous avons la cantine au rez-de-chaussée. C’est pourquoi je mange beaucoup. Je suis le 
régime. Je ne suis pas gros pour deux causes / deux raisons. Premièrement, je suis / fais le 
régime, deuxièmement, je fais beaucoup de mouvements. Je ne suis pas assis. Je suis 
mince, maigre, en bonne santé, en pleine forme pour deux raisons. Je ne reste pas assis. Je 
suis debout souvent. Je me lève tôt chaque matin et je fais de la gymnastique, beaucoup 
d'activités, je lance le ballon, je tiens le ballon dans mes mains, je cours autour de ma 
maison pendant trente minutes / une demi heure sans tomber. Je marche à pied au bureau 
tous les matins, je sors de chez moi à huit heure quarante cinq / neuf heures moins le quart, 
je prends l’avenue Nevsky, je suis l’avenue Nevsky, je la suis jusqu'à la Neva. Je traverse le 
pont du Palais, je prends le quai de l'université, je vais à gauche jusqu'à la ligne / la rue 
Kadetskaya, je tourne à droite, je fait cinq cents mètres. Je tourne à droite encore une fois, 
je traverse la cour, je vais tout droit, j’entre dans notre bâtiment / bureau, je ne prends pas 
l'ascenseur, je prends l’escalier pour faire plus de mouvements et activités, pour garder ma 
ligne. Chaque week-end / le week-end / tous les week-ends je fais les courses avec ma 
femme pour acheter du repas pour toute la semaine parce que toutes les femmes adorent 
faire les courses. Et après, je dois porter des sacs très lourds. Nous entrons chez nous, je 
pose / mets les sacs sur la table, et ma femme enlève les sacs de la table et elle me crit que 
je ne pose pas les sacs sur la table parce qu’il sont sales. Après, j'emmène les enfants chez 
nous / au cinema / au theatre, etc. Ils apportent leurs jouets. Je leur achète de la pizza à 
emporter. 
- Je ne suis pas généreux. De la pizza ? Une pizza ? Ou des pizzas ? 
- Ça dépend de la taille de pizza. 
- Avare ! 
- Je ne suis pas avare, je suis économe comme tous les Français. La vie est difficile avec 
tous les gouvernement. 
C’est pourquoi je suis en pleine forme, je n’ai pas mal à la tête / à la poitrine / aux seins. Je 
n’ai pas mal aux seins parce que je n’en ai pas, parce que je suis un homme. C’est pourquoi 
j’ai la poitrine. Je n’ai pas mal au ventre / au dos / aux fesses / aux épaules / aux bras / aux 
mains / aux doigts / aux ongles / aux jambes / aux pieds / aux chevilles / au visage / les 
cheveux / l’œil / les yeux / les oreilles / le nez / la bouche / la dent / la gorge /  le cou / la 
peau / les muscles / l’estomac. J’ai mal au cœur. Le sang - un saguinique ; la colère - 
colérique. 



- Je suis en forme. Je ne suis pas malade. Je n’ai pas mal au cœur. Il fait beau. Il fait chaud. 
Je tiens ; je lance ; j’attrape ; je cours ; je suis assis(e) ; je suis debout.  
Je bois du café. Je sors du (de+le) bureau. J’en bois.  
J’ai besoin de…; j’ai peur de… ; je suis fière de… J’ai besoin d’argent. Je sors du bureau. 
Parler : 

Présent Imparfait Passé composé Futur simple 

je parle 
tu parles 
il parle 
nous parlons 
vous parlez 
ils parlent 

je parlais 
tu parlais 
il parlait 
nous parlions 
vous parliez 
ils parlaient 

j'ai parlé 
tu as parlé 
il a parlé 
nous avons parlé 
vous avez parlé 
ils ont parlé 

je parlerai 
tu parleras 
il parlera 
nous parlerons 
vous parlerez 
ils parleront 

 
Finir, choisir, réussir 

Présent Imparfait Passé composé Futur simple 

je finis 
tu finis 
il finit 
nous finissons 
vous finissez 
ils finissent 

je finissais 
tu finissais 
il finissait 
nous finissions 
vous finissiez 
ils finissaient 

j'ai fini 
tu as fini 
il a fini 
nous avons fini 
vous avez fini 
ils ont fini 

je finirai 
tu finiras 
il finira 
nous finirons 
vous finirez 
ils finiront 

 
Je vais parler ; je vais finir ; je viens de parler ; je viens de finir ; je viens d’arriver ; je suis en 
train de parler ;  je suis en train de finir.  
 

Avoir Aller Être Faire Dire 

j'ai 
tu as 
il a 
nous avons 
vous avez 
ils ont 

je vais 
tu vas 
il va 
nous allons 
vous allez 
ils vont 

je suis 
tu es 
il est 
nous sommes 
vous êtes 
ils sont 

je fais 
tu fais 
il fait 
nous faisons 
vous faites  
ils font  

je dis 
tu dis 
il dit 
nous disons 
vous dites 
ils disent 

 
 

Prendre Répondre Perdre 

je prends 
tu prends 
il prend 
nous prenons 
vous prenez 
ils prennent 
 

je réponds 
tu réponds 
il répond 
nous répondons 
vous répondez 
ils répondent 

je perds 
tu perds 
il perd 
nous perdons 
vous perdez 
ils perdent 



 
Attendre ; entendre ; perdre ; répondre ; apprendre ; comprendre ; reprendre. 
Venir ; revenir ; devenir ; intervenir ; parvenir. 
Obtenir ; soutenir ; retenir. 

Venir 

je viens 
tu viens 
il vient 
nous venons 
vous venez 
ils viennent 

 
Je suis venu ; je suis revenu ; je suis devenu. J’ai tenu. J’ai pris l’escalier ; j’ai monté 
l’escalier ; j’ai descendu l’escalier ; je suis descendu de tour Eiffel ; je suis sorti de la maison 
; j’ai sorti la voiture. J’ai sorti de l’argent. 
J’ai sorti ; j’ai pris ; j’ai retiré. 
Vouloir ; pouvoir ; devoir ; falloir ; savoir 
J’aime lire ; j’adore lire ; je déteste lire ; je préfère lire ; je peux lire ; je veux lire ; je dois lire ; 
il faut lire. Je veux un billet ; je veux acheter un billet. 
Être fière ; être content ; être satisfait ; être étonné. S'occuper de… ; profiter de… ; se servir 
de... 
 


